

# SUPLEMENTO

AL NUMERO 168 DE

# LAS CIRCUNSTANCIAS

REUS 4 DE AGOSTO DE 1903

## A nuestros lectores

Nuestros estimados lectores tendrán en consideración la huelga actual, para disculparnos de la interrupción accidental de nuestra publicación.

Precisamente teníamos preparados para el número de hoy los artículos dedicados a la memoria de Bartrina, íbamos a tener la satisfacción de honrar modestamente al gran poeta y este paro nos obliga a aplazar aquella satisfacción para el restablecimiento normal de la vida de esta población.

Por lo demás, en el transcurso del actual estado, haremos los esfuerzos posibles para que aparezca este suplemento, raquítico si se quiere, pero fruto de nuestros deseos de complacer al público, que son muy grandes aunque inatendibles por no disponer de manos que compongan nuestras cuartillas, al revés de otros más afortunados o más respetados en el libre ejercicio de sus tareas.

LA REDACCION.

### De colaboración

## SOBRE LA HUELGA

Después de trabajar por la mañana los cajistas de día, de la imprenta donde se confecciona nuestro diario, a la hora de empezar los de la noche, comparecieron manifestando, que en reunión efectuada poco antes, habían acordado, los de su sección, declararse en huelga, para secundar el acto de protesta en favor de los compañeros obreros presos de distintos puntos de España.

El acuerdo fué algo tardío, demostrando la forma de llevarlo a cabo, que no fué espontáneo, sino por imposición ajena.

Esto, no nos parece serio, beneficioso en lo más mínimo para la clase obrera, ni de resultados prácticos para el fin que con ello se persigue.

En nuestra ciudad, según las noticias que tenemos, el paro no fué realizado más que por diez ó doce secciones a lo más; dándose el caso de que algunas que no acudieron al trabajo a primera hora, lo efectuaron después del almuerzo, y otras que en algunos talleres secundaron y en otros nó.

De consiguiente, esto demuestra de una manera palmaria que esta huelga no fué *sentida* por los obreros de esta ciudad.

Y si esto es así como por los hechos se demuestra ¿por qué se fué á la huelga?

Reciente está la pasada huelga; huelga que se realizó, sin orden ni concierto, la cual fué de funestos resultados, no tan solo para los obreros mismos sino también para la población en general cuyos efectos están aún sufriendose.

¿Qué se proponen los obreros al hoigar? Mejorar su aflictiva situación; de consiguiente precisa buscar la oportunidad, y el medio ambiente favorable.

Los iniciadores de la huelga-protesta actual, al concebir la idea, se propusieron libertar á sus compañeros que gimen en calabozos; pero, para la realización de tan noble propósito debían de empezar por la adhesión de verdad de todos los trabajadores; intentar convencer al público y conseguido esto, después de laborado debidamente en todas las poblaciones, y cuando hubiese merecido la aprobación de todos, realizar el acto.

Fijense en esto los obreros y déjense de ser juguetes de indecisiones que, lejos de ser prácticas, les irrojan funestos perjuicios.

S. Cipión.

## ACERTIJO

¿Qué relación puede tener el nombramiento de Juez municipal, en favor de un individuo que no pertenezca á la familia de *renacuajos*, con el *virus rabico guriga-yesco*?

Al que encuentre la solución de este acertijo, se le regalará un tratado sobre Sodoma y Gomorra, antes de su aniquilamiento por el fuego celeste.

Nom-To-Kis.

## CRÓNICA

Noticias de Barcelona, recibidas por conductos particulares, atestiguan que en aquella ciudad reina tranquilidad relativa.

Ocupada la plaza militarmente, no han sufrido coacciones los obreros que acudieron al trabajo, presentando la población poco menos que el aspecto de ordinario.

En el último Boletín Oficial de la provin-

cia, se inserta un anuncio de la Alcaldía de Cambrils, en que se declara la necesidad de la ocupación de ciertos terrenos para la construcción de la carretera de tercer orden del Hospitalet del Infante á Reus por Viñols.

La huelga de oficiales panaderos de esta ciudad, iniciada, anteanoche, solucionose ayer mañana satisfactoriamente.

Ha llegado el crítico momento.

La Diputación ha devuelto al señor gobernador, por defectuoso, el expediente intruido por el alcalde de esta ciudad para incapacitar á cinco concejales republicanos.

La falta de espacio nos impide hacer comentarios á esta plancha de don Enrique.

El Director Gerente de la sociedad "Guasch Vila Cuchi" ha recibido una comunicación de la Dirección General de Correos y Telégrafos notificándole que al resolver favorablemente acerca del proyecto de enlace de las Redes Telefónicas urbanas de Tarragona y Reus y en virtud de lo preceptuado en el art. 100 del Reglamento de 9 de Junio del presente año, se ha invitado á la sociedad de Teléfonos concesionarios de la Red Interurbana del Noroeste de España, para que optara por la construcción de dicha línea de enlace si así lo consideraba conveniente; habiendo aceptado dicha sociedad el ofrecimiento de la Dirección general y quedando por lo tanto obligada á construir la línea de unión entre las dos centrales urbanas con arreglo al pliego de condiciones que se acompaña al proyecto aprobado.

Al aceptar la Sociedad concesionaria de la Red interurbana el ofrecimiento que se le ha hecho, creemos que será con la idea de realizar la union que tanto interesa á estas poblaciones dentro de un plazo brevísimo, pues de lo contrario se irrogaria un perjuicio manifiesto á la Sociedad explotadora de la Redes Telefónicas Urbanas de Tarragona y Reus y al comercio de ambas poblaciones.

Dícese que el comercio de Tarragona, ha aceptado las bases presentadas por la sociedad de peones y constructores de carros, por creerlas muy razonadas.

IMP. LAS CIRCUNSTANCIAS.